
大和高田市 市民公開講座 

第 12 回 中和のがん撲滅を目指す会報告 

大和高田市立病院 大和高田市医師会 

日時   ：平成 28 年 3 月４日(土)14：00～16：30 

会場   ：さざんかホール 3F 小ホール 

対象者  ：一般市民 

参加者  ：160 名 

研修名  ：第 12 回 中和のがん撲滅を目指す会 

     『知って守ろう大切な命！自分の乳がんに関心を』 

～乳がんをもっと知ろう～ 

目的   ：市民の方々に乳癌がん治療や早期発見について適切な情報を提供し、健康管 

理に活かし、がん撲滅を目指す 

＜内容＞ 
プログラム 

○第 1 部  
・「乳がんの検診状況について」 

大和高田市健康増進課  島田洋子・乾 美紀 
・「乳がん基礎知識・早期発見やセルフチェックの 

重要性」 
愛知県がんセンター愛知病院 乳がん看護認定看護師 
                  榊原 佳子 

○第 2 部  
「乳がんの最新治療について」  
  大和高田市立病院  院長  岡村 隆仁 
○第 3 部  
「質問コーナー」 

第 1 部では「乳がんの検診状況について」「乳がんの基

礎知識・早期発見やセルフチェックの重要性」、第 2 部で

は「乳がんの最新治療について」の内容を先生方が大変

丁寧でわかりやすく講義され、参加された市民の方々は、

熱心に聞き入っておられました。講演終了後の質問コー

ナーでは市民の方々の疑問に各先生方より、わかりやす

く説明されていました。特に今、女性のがんの中でも注

目されている乳がんについてという内容のため女性が大

多数を占めており、中には十代の女性の姿も見られまし

た。今回は中和のがん撲滅を目指す会に 160 名の方が来

られました。乳癌の最新治療や早期発見などに対する市民の期待や関心の大きさが伺えました。

市民講座に関するご意見や感想およびアンケートは別紙をご参照下さい。 
第 13 回中和のがん撲滅を目指す会は、平成 29 年 3 月 3 日(土)の予定です（テーマ未定） 



第 12 回中和のがん撲滅を目指す会 アンケート結果 

・参加人数 160 名 ・アンケート配布 160 名・アンケート回収人数 107 名  (回収率 66%) 

 

① 性別 

女性 男性 

102 5 

 

②年齢 

２０代 ３０代 ４０代 ５０代 ６０代 ７０代 その他 

3 6 16 17 36 25 4 

 

③お住まいはどちらですか 

市内 

72 

市外 橿原市 香芝市 広陵町 葛城市 御所市 桜井市 磯城郡 河合町 無記入 

35 3 7 1 9 9 1 1 1 3 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

④ご自身についてお伺いいたします。 

患者 患者家族 医療従事者 一般市民 学生 その他 無記入 

37 10 6 52 1 0 5

 

 

 

 

 

 

 

 

 



⑤今回の講演をどちらでおしりになりましたか 

  
①病院

内ﾁﾗｼ 

②薬局

のﾁﾗｼ 

③新聞

記事 

④市政

だより

⑤健康づくり推

進協議会の案内

⑥友人、知

人の紹介 

⑦インタ

ーネット 
⑧その他 

全体 43 0 3 39 6 9 0 7

(市内) 19 0 0 37 6 6 0 4

(市外) 24 0 3 2 0 3 0 3

 

 

 

 

 

 

 

 

 

⑥講演内容についてお聞かせ下さい 

とても解りやすかった 解りやすかった あまり理解できなかった 理解できなかった 無記入 

64 39 0 0 4

 

 

 

 

 

 

 

 

⑦講演時間についてお聞かせ下さい 

長すぎる やや長い ちょうど良い やや短い 短すぎる 無記入 

2 6 89 2 0 8

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

⑧開始時間についてお聞かせください 

適切であった 早かった 遅かった 無記入 

93 1 14 3

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

⑨今後、またこの様な講演があれば参加されますか 

是非参加した

い 

参加しても良

い 

どちらでも良

い 
あまり興味ない その他 無記入 

66 36 1 0 2 3

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 



 

⑩今回の市民講座に関するご意見やご感想 

・最新治療の資料と説明でよく理解できた。 

・他県の状況も知ることができ、興味深かったです。たまたま、私の実家の県のお話で親しみ深く聞きました。 

・がんになれば、市立病院に行きます。岡村先生、ネクタイおしゃれです。奥様とバードウオッチングを楽しん

でください。 

・詳しく説明いただき大変参考になりました。これから検診を受けるようにします。本当にありがとうございま

した。 

・乳がん以外のことも聞きたい、他市からの参加なので違和感があった。 

・今回、初めて参加しましたが、とても参考になりました。今後も参加してより「がん」に勝っていきたいと思

います。 

・検診内容を詳しく示していただきよくわかりました。 

・検診に行く気持ちになりました。 

・がん経験者の気持ち等のお話を聞けると自分も頑張れるような気がします。（一人で悩むことがあります） 

・検診の重要性と共にそれ以前の、がんにならないためにはどうすれば良いのかがわかればいい予防法になる。 

保健センター、認定看護師さんの講演は理解しやすかった。マンモグラフィやエコーもわかりやすかったです。

専門的な細胞や遺伝子の話はやはり難しかったです。 

・質問の回答もわかりやすかったです。 

・引き続き、検診を受けていこうと思います。 

・お疲れさまです。いつもお世話になっております。ありがとうございます。 

・重くなりがちなテーマを岡村先生が和やかな雰囲気の中でお話ししてくださりとても良かったです。岡村先生

のような医師が日本にたくさんいてくださったらうれしいなと思います。これからも患者さんのためにがんば

ってください。 

・講演中、隣の方とよく話す方がおり大変迷惑でした。スタッフの方は後ろからご覧になっていたらよくおわか

りだと思います。ぜひ注意を促してください。特に高齢の方の話が多いので。 

・手話による通訳があり、要配慮者に対する気遣いがあり良かった。資料が非常にわかりやすく簡潔で良かった

し、乳がんモデルを触るコーナーがあって良かった。テーマが大きいので仕方ないが、講演時間をコンパクト

にできたら聴き手の負担が少ないと思う。 

・とても勉強になったので、またこのような講演があればまた参加したいと思います。 

・初めて参加させていただきましたが、大変参考になりました。今後も定期的に開催してください。 

・少し長かったように思います。 

・更年期障害のことも知りたいです。機会があればよろしくお願いします。 

・市民講座に今回初めて参加させていただき、情報をたくさん聞くことができて良かったです。ありがとうござ

いました。 

・マンモグラフィで昨年石灰化が見つかり、要精密検査と言われエコーを受けました。自分の健康を過信してい

ましたが、少しはこれから気をつけて生活していきたいと思います。 

・岡村院長先生のお話が面白くて、がんの話なのに楽しく聞けました。 

・情報満載でとても勉強になりました。データも医療も薬も年々変わるのでこのような機会で新しい情報を学ん

で備えたいと思いました。 
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